
DIARIOIMAGEN
Quintana Roodia

rio
im

ag
en

qr
oo

@
gm

ail
.co

m Año 7 No. 2331 Martes 23 de junio de 2020

Avance en reactivación económica,
pero la prioridad es cuidar la salud y
salvar vidas, afirma Carlos Joaquín >6

Viaja tranquilo
con nosotros.

$10 PESOS

Grupo empresarial encabezado 
 por Miguel Cantón “juega todas sus 
canicas” para llevar a la gubernatura 
de Quintana Roo al diputado federal 
plurinominal por Morena, Luis Alegre

NO POR MUCHO
MADRUGAR..!

NO POR MUCHO
MADRUGAR..! >2
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En Quintana Roo, la disputa
de suspirantes por la candida-
tura a la gubernatura en el pró-
ximo proceso electoral es prác-
ticamente abierta y sin reglas,
en particular de los llamados
“delfines” que, colgados in-
cluso de la cultura maya o go-
bernadores como Mario Villa-
nueva, buscan avanzar por la
libre, como Luis Javier Alegre
Salazar.

Hijo de Gastón Alegre Ló-
pez, político e importante em-
presario radiofónico y cabeza
del corporativo Turquesa, al
igual que él, pretendió quedar-
se con la “silla” de la guber-
natura del estado, aunque Luis
Javier Alegre Salazar pasó “de
noche” en la escuela de for-
mación de cuadros políticos.

El llamado junior, sin oficio
político con la carrera de in-
geniero industrial, desde su lle-
gada a Morena, generó celos
y divisiones en las diferentes
corrientes al interior del parti-
do político, al igual que ahora,
su desenfrenada carrera por la
candidatura a la gubernatura.  

En febrero de 2018, en
Asamblea Nacional Electiva se
aprobó y figuró su nombre en
la lista de candidatos a diputa-
dos federales por la vía de re-
presentación proporcional por
el partido Movimiento de Re-
generación Nacional (Morena).

Luis Alegre figuró como
propuesta externa en la posi-
ción número 9 de un total de
40 aspirantes de la Tercera Cir-
cunscripción, compuesta por

los estados de Quintana Roo,
Chiapas, Veracruz, Yucatán,
Campeche, Oaxaca y Tabasco.

Desde que asumió el cargo
en la LXIV Legislatura en 2018,
donde es encargado de la Co-
misión de Turismo, destaca por
su inacción, y mantenerse al
margen de temas de importan-
cia para Quintana Roo.

UN JUNIOR CON SUERTE
En septiembre de 2019, el di-
putado federal Luis Javier Ale-
gre Salazar fue exhibido a ni-
vel nacional al confundir la
cultura huichol con huachicol,
durante la presentación del

Cinturón Maya II, título hono-
rífico elaborado con resinas de
jade y baño de oro, entregado
por el Consejo Mundial de Bo-
xeo (CMB), en la Cámara de
Diputados.

El legislador dijo: “Con este
Cinturón Maya II suman ya
seis donde se reconocen cul-
turas como la “huachicol”, la
chiapaneca y ahora la maya.
Además del alto reconoci-
miento a nuestros artesanos
que con su trabajo hacen ver-
daderas obras de arte”.

En septiembre de 2019 cau-
só polémica al presuntamente
excluir al Consejo Maya de la

traducción de la Constitución,
ante declaraciones del “gene-
ral” José Isabel Sulub Cimá,
del Centro Ceremonial de la
Cruz Parlante, además de en-
cabezar un proyecto de ese ti-
po, a pesar de que la etnia, en
su mayoría no sabe leer, ni es-
cribir en maya.

Los mayas en el municipio
de Felipe Carrillo Puerto, al pa-
recer no avalaron el proyecto
de la traducción al maya de la
Constitución Política del Estado
de Quintana Roo, que promue-
ve el diputado federal Luis Ale-
gre Salazar, ya que alegaron no
conocer nada al respecto.

El “general” de 82 años,
quien acudió como invitado a la
toma de posesión del Presidente
de la República, y le entregó un
bastón de mando, se quejó del
desdén de parte del diputado fe-
deral, ya que a diferencia de su
padre, Gastón Alegre López, no
los tomó en cuenta.

ACTOS ADELANTADOS
DE CAMPAÑA

En octubre de 2019, Luis Ale-
gre López sus propios corre-
ligionarios cuestionaron los
presuntos actos adelantados de
pre campaña por la guberna-
tura, al buscar el respaldo de

Luis Alegre Salazar, un 
legislador sin oficio político

En noviembre de 2019, Luis Alegre Salazar fue abucheado en Felipe Carillo Puerto durante la visita de Andrés Manuel López
Obrador, ante los celos y críticas de su desempeño y por ser el único legislador federal que estuvo en el presidium.

Derecho de réplica

2 Opinión

– El diputado utiliza a la etnia maya para hacer proselitismo 
Por José Luis

Montañez
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la etnia maya y de incondicio-
nales de Mario Villanueva Ma-
drid, ex gobernador de Quin-
tana Roo, a quien frecuenta de
manera constante.

Los detractores del legisla-
dor volcaron críticas a su gira
en el centro-sur del estado para
promover sus caravanas y la
Constitución estatal traducida
al maya, desde julio a septiem-
bre, así también, tratar de robar
cámara, el 9 de octubre, en la
inauguración de las oficinas de
la Fundación Mario Villanue-
va, en la capital del estado.

En noviembre de 2019, Luis
Alegre Salazar fue abucheado
en Felipe Carillo Puerto durante
la visita de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, ante los celos y
críticas de su desempeño y por
ser el único legislador federal
que estuvo en el presidium.

En el encuentro Diálogo
con el Pueblo Maya Peninsular
y Población Indígena Migrante
o Múul tsikbal yéetel maaya
kaajo’ob yéetel máasewal kaa-
jo’ob táanxel tu’ux u taalo’ob,
el diputado aprovechó para re-
cabar la firma del AMLO en
el libro de la Constitución Me-
xicana traducida en maya.

Días después, el 14 de no-
viembre, Ek Cituk y Javier Re-
yes, alzaron la voz para que-
jarse contra el diputado federal

plurinominal por su “relación”
con la etnia, misma que res-
pondió con simplemente que
no representa a los mayas, em-
pero reiteró sus respetos hacia
ellos y por tanto los apoya en
la medida de sus posibilidades.

Desestimó el contexto de las
declaraciones del juez tradicio-
nal Ek Cituk y el magistrado
Javier Reyes, respecto a que la
traducción de la Constitución
es conquista de las comunida-
des indígenas y no necesitan a
alguien externo para abanderar
sus causas, ya que le asegura-
ron, que dicha declaración fue
mal interpretada.

Ante los cuestionamientos
que surgieron de la forma en
la que se hacía la traducción
en maya de la Constitución,
refutó que tuvo el respaldo fir-
mado de 317 dignatarios ma-
yas, así como el aval del Con-
sejo Supremo Maya y el Gran
Consejo Maya.

PRIMER
INFORME EXPRÉS

En noviembre de 2019, a Luis
Javier Alegre Salazar se le til-
dó de ostentoso y populista su
primer informe de actividades
como diputado federal pluri-
nominal que, a pesar de contar
con la presencia de la clase po-
lítica, empresarios y el primer

Ejecutivo estatal, fue escueto
y carente de información, al
tardar escasos 20 minutos.

En diciembre de 2019, su
posicionamiento hacia los co-
micios a gobernador en el
2022, causó celos de parte de
sus correligionarios, que cues-
tionaron su imagen en pano-
rámicos en las carreteras al
viejo estilo priísta, “colgado”
de su primer informe de acti-
vidades legislativas.

En marzo de 2020, se deba-
tió sus acciones, al presunta-
mente colgarse de la pandemia
del coronavirus) para figurar y

ser intermediario de los empre-
sarios, al solicitar al secretario
de Salud que se permitiera a
las empresas de cruceros atra-
car en puertos mexicanos, al
estar la mayoría en Miami, Fort
Lauderdale y Bahamas.

El legislador justificó su pe-
tición en beneficio de los mu-
nicipios en crisis económica,
con el argumento de la necesi-
dad de generar actividad eco-
nómica derivado de la compra
de suministros como combus-
tibles, material de mantenimien-
to, de limpieza, de comida.

EL PAN PIDE CUENTAS
DE PROMOCIÓN PERSONAL
En mayo de 2020, la Sala Su-
perior del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Fede-
ración (TEPJF) por unanimi-
dad ordenó investigar spot de
Luis Javier Alegre Salazar por
la difusión de promocionales
en los que ofrece un mensaje
a la población de Quintana
Roo en torno a la pandemia de
Covid-19, al considerarse pro-
moción personal.

La investigación a cargo de
la Unidad Técnica de lo Con-
tencioso Electoral de la Secre-
taría Ejecutiva del Instituto Na-
cional Electoral (INE), lo mo-
tivó el Partido Acción Nacio-

nal (PAN) ante la petición de
medidas cautelares contra el
presunto infractor del Movi-
miento de Regeneración Na-
cional (Morena), ante la cer-
canía del proceso electoral.

En junio de 2020, se exhibió
con documentos, el convenio
de 13 millones 920 mil pesos
con el gobierno del estado de
Quintana Roo, que se atribuye
al diputado federal, Luis Alegre
Salazar, aspirante a candidato
a gobernador en 2022.

Este mismo mes, se le se-
ñaló como oportunista, al fre-
cuentar a Mario Villanueva
Madrid, ex gobernador del es-
tado de Quintana Roo, que
cumple su condena en arresto
domiciliario por la pandemia
y deterioro en su salud.

Las críticas de algunas vo-
ces, sugieren que la visita del
legislador al ex gobernador,
tienen el objetivo de hacer que
se enliste a las filas de Morena,
ya que sostiene entrevistas pri-
vadas con el ingeniero, situa-
ción que Luis Alegre minimi-
zó, al negar que sus encuentros
con el ex mandatario, se trate
de un tema político, sino sólo
apoyo moral, y preocupación
de su salud.

En septiembre de 2019, Luis Alegre causó polémica al presuntamente excluir al Consejo
Maya de la traducción de la Constitución, ante declaraciones del “general” José Isabel Sulub
Cimá, del Centro Ceremonial de la Cruz Parlante.

El diputado federal Alegre Salazar fue exhibido a nivel nacional al confundir la cultura huichol
con huachicol, durante la presentación del Cinturón Maya II. montanezaguilar@gmail.com
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La Secretaría de Salud en Quintana Roo dio
a conocer los avances de la pandemia por Covid-19
en la entidad, dejando ver que con 64 positivos con-
firmados más en 24 horas, no se ha logrado poner freno
a la pandemia y aunque el semáforo epidemiológico
cambió a naranja para todo el territorio quintanarroense,
deberá tomarse con la seriedad necesaria para que no
se tengan más repuntes.  

De acuerdo con el comunicado técnico diario, ac-
tualizado hasta el mediodía de ayer, en el estado se
presentan los siguientes casos de infección por Co-
vid-19:  2,593 casos negativos, 237 casos en estudio,
2.970 personas identificadas como infectadas por el
virus y 1,658 lograron vencer a la enfermedad.

En cuanto a las personas activas con la enferme-
dad, informaron que reciben tratamiento médico en

diferentes formas, de las cuales 618 están en aisla-
miento social, 179 se encuentran hospitalizados en
los diversos centros de salud y hospitales de la de-
marcación, y

515 han fallecido hasta el día de ayer.
Con el cambio de rojo a naranja para la zona sur

del estado, se reactivaran algunas empresas no esen-
ciales, pero deberán hacerlo de manera responsable
y bajo las mas estrictas normas de sanidad, ya que si
bien, se están abriendo las puertas al turismo y a la
reactivación económica, es por hacer menos grave
la crisis de dinero, pero no porque la pandemia haya
terminado.

De este modo, las autoridades de salud, reiteran
la invitación a la población, para guardar las sana dis-
tancia, usar cubrebocas y gel antibacterial, así como
lavarse las manos con agua y jabón por al menos 30
segundos por lavada.  

Hasta el mediodía de ayer,
en el estado se presentan 
2,593 casos negativos, 

237 casos en estudio, 2.970
personas identificadas como

portadores del virus y 1,658 lograron
vencer a la enfermedad.

El datoSe alcanza la cifra de 2,970 enfermos

Otros 64 positivos y 2 muertos 
por Covid-19 en Quintana Roo

La Secretaría de Salud dio a conocer que con 64 casos positivos confirmados
más en 24 horas, no se ha logrado poner freno a la pandemia.

No se ha frenado la ola de contagios, reconoce Salud

Cozumel.- Con el objetivo de dotar al personal
de la Fundación de Parques y Museos de Cozumel
(FPMC) de los conocimientos relacionados con
la prevención y contención del coronavirus, para
el regreso seguro y ordenado de labores en la nue-
va normalidad, las y los colaboradores de la ins-
titución participaron en el curso online “Medidas
de Protección ante el Covid-19”, que fue organi-
zado por la Oficialía Mayor y la Secretaría de Sa-
lud (SESA).

El director general de la FPMC, Emilio Villa-
nueva Sosa, explicó que la capacitación que fue
impartida por el jefe estatal de Promoción de la
Salud de la SESA, Juan Carlos Esparza Osnaya y
se contó con la participación del personal del Par-
que Natural Chankanaab, el Parque Ecoturístico

Punta Sur, el Parador Turístico de la Zona Arqueo-
lógica San Gervasio y el Museo de la Isla.

Dijo que el curso, que tuvo una duración de dos
horas, se centró en que las personas que trabajan en
la institución refuercen sus conocimientos sobre las
medidas de protección ante el Covid-19 que tienen
que implementar, tanto en su entorno laboral como
en su vida personal y familiar, para reducir el riego
de contagio y la propagación del coronavirus.

Además de brindar confianza a los visitantes,
usuarios y beneficiarios que la FPMC trabaja con
las medidas de seguridad sanitaria que se necesitan
para la reapertura de sus instalaciones turísticas
y administrativas.

Emilio Villanueva resaltó la buena disposición
del personal de la FPMC por mantenerse en cons-

tante capacitación e integrarse a la formación por
medio de plataformas electrónicas, ya que es una
experiencia exitosa y que les permite seguir for-
mándose en diversas áreas.

Agregó que el curso “Medidas de Protección
ante el Covid-19” forma parte del Plan de Capa-
citación para la Seguridad en el Ambiente Laboral
y en el caso de la Fundación se refuerza las ac-
ciones para obtener la Certificación en Protección
y Prevención Sanitaria en Instalaciones Turísticas
(CPPSIT), que emiten la Secretaría de Turismo
(SEDETUR) y la SESA.

Para finalizar, el director general de la FPMC
informó que en las próximas fechas se continuará
con la capacitación para el resto de las direcciones
de la institución.

Capacitación organizada por la Oficialía Mayor y la SESA

Cursos sobre medidas de protección en parques y museos
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Director General: José Luis Montañez Aguilar

El curso en línea se centró en que empleados refuercen
sus conocimientos sobre las medidas de protección ante
el Covid-19.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Ciudad 5Martes 23 de junio de 2020

Cancún.- Quintana Roo depende eco-
nómicamente del sector turístico, como
ha quedado evidente al resultar grave-
mente afectado durante esta pandemia
por el Covid-19, es por ello que cámaras
empresariales lanzaron una propuesta
de diversificación económica que per-
mitiría, según sus observaciones, salir
con mayor prontitud de la crisis y en un
futuro no depender sólo de este sector.

Explicaron que “el modelo econó-
mico, exitoso, que hemos seguido ha
sido el del turismo y sus servicios com-
plementarios, eso nos deja actualmente,
como puede constatarse, en una situa-
ción de fragilidad ante estos embates,
pero también nos da la oportunidad de
poder establecer nuevas bases de diver-

sificación económica, que incluso se
han planteado en años anteriores”.

La propuesta, dijeron, consiste en
un plan de seis puntos que propone ini-
cialmente la creación de comisiones de
trabajo para formalizar una guía de pro-
yectos, seguido de la creación de un fon-
do de inversión para el desarrollo de los
mismos, considerando los apoyos fede-
rales y de organismos internacionales
actualmente disponibles, así como la
promulgación de un marco jurídico para
el desarrollo de los emprendimientos.

Como cuarto punto plantean la ac-
tualización de planes anteriores para
ponerlos en el contexto de viabilidad y
desarrollo de nuevos estudios; la par-
ticipación de las universidades para

crear talleres de investigación, empren-
dimiento y desarrollo en colaboración
con el sector privado y los gobiernos
federal, estatal y municipal.

Así, las cámaras prevén que se pue-
den estimular a nivel estatal: agrone-
gocios, el sector forestal, la pesca y la
acuacultura, la manufactura, además
del área de servicios diferenciados o
potenciadores del turismo.

Entre otras acciones, proponen el
impulso de Cancún como un posible
centro internacional de servicios finan-
cieros; el turismo médico, servicios de
comercio internacional en el aeropuerto
de Cancún y en los nuevos centros que
se formarán con el Tren Maya y en los
puertos marítimos del estado.

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La Asociación Internacional de Líneas
de Cruceros (CLIA, por sus siglas en inglés) in-
formó que no se volverá a operar en Quintana
Roo, sino hasta el 15 de septiembre de este año,
es decir, que serán seis meses de parálisis en la in-
dustria, de la cual Cozumel o Mahahual dependen
casi al 100 por ciento, lo cual será una estocada
fatal a muchos de los trabajadores de este ramo.

Entre las navieras que forman parte de la CLIA
se encuentran Carnival Caribbean, Royal Carib-
bean y Disney Cruises, mismas que representan
más de 90% de los cruceros que reciben ambos
puertos en la entidad.

A través de un comunicado el organismo, es-
cribió: “Debido a la situación actual en los Estados
Unidos relacionada con el Covid-19, las líneas de
cruceros miembros de CLIA han decidido extender
voluntariamente el periodo de operaciones de pa-
sajeros suspendidos (...) Aunque esperábamos que
la actividad de cruceros pudiera reanudarse lo
antes posible, cada vez es más claro que se nece-
sitará más tiempo para resolver las barreras para
la reanudación en los Estados Unidos. Aunque

confiamos en que los futuros cruceros serán salu-
dables, seguros y reflejarán plenamente las últimas
medidas de protección, también creemos que es
apropiado errar por precaución para ayudar a ga-
rantizar los mejores intereses de nuestros pasajeros
y miembros de la tripulación, por lo tanto, hemos
decidido extender aún más nuestra suspensión de
operaciones desde los puertos de Estados Unidos
hasta el 15 de septiembre”.

Cabe destacar que cada día de suspensión de
operaciones de cruceros en Estados Unidos repre-
senta una pérdida total de aproximadamente 110
millones de dólares en actividad económica y hasta
800 empleos estadounidenses.

En el caso del Caribe mexicano, la Adminis-
tración Portuaria Integral de Quintana Roo
(Apiqroo) anticipó que la cancelación de cruceros
durante un mes y medio desde que empezó la
pandemia y hasta el mes de abril significaría que
Cozumel dejaría de recibir cerca de 120 cruceros
con un total de 720,000 pasajeros.

La Apiqroo no ha actualizado hasta el mo-
mento la cifra de pérdidas para Quintana Roo
al extenderse por seis meses la inactividad de
los cruceros.

Cabe destacar que cada día
de suspensión de operaciones
de cruceros en Estados Unidos
representa una pérdida total
de aproximadamente 110
millones de dólares en

actividad económica y hasta
800 empleos estadounidenses.

El datoEn puertos de Quintana Roo

Cruceros volverán a llegar
después del 15 de septiembre

Entre las navieras que forman parte de la CLIA se encuentran Carnival
Caribbean, Royal Caribbean y Disney Cruises, mismas que representan más de
90% de los cruceros que reciben Mahahual y Cozumel.

Cumplirá 6 meses de parálisis esta actividad turística 

IP propone diversificación económica en el estado
Para no depender sólo del turismo

Cámaras empresariales lanzaron una propuesta de diversificación
económica que permitiría salir pronto de la crisis y en un futuro no
depender solo del turismo.
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Chetumal.- El Periódico Oficial del Es-
tado de Quintana Roo publicó un acuer-
do emitido por la Secretaría de Ecología
y Medio Ambiente (SEMA) que auto-
riza de forma temporal el uso, comer-
cialización y distribución de popotes,
envases para bebidas, platos, vasos, ta-
zas, copas, charolas y cubiertos dese-
chables fabricados con derivados de
poliestireno expandido y bolsas dese-
chables de material biodegradable y/o
compostable y/o reutilizable.

La administración de Carlos Joa-
quín, a través de la SEMA, contribuye
a fortalecer las medidas sanitarias tales
como el distanciamiento social, de hi-
giene y cuidados para evitar el contagio

por coronavirus, toda vez que el uso
de estos enseres ayuda a reducir la fre-
cuencia de contacto entre las personas
y disminuir el riesgo de propagación
de enfermedades transmisibles.

Dichos productos podrán ser utili-
zados y/o comercializados y/o distribui-
dos previa revisión y aprobación del ins-
trumento de manejo correspondiente
por parte de la Secretaría de Ecología y
Medio Ambiente (SEMA), en conjunto
con la Procuraduría de Protección al
Ambiente (PPA) realizarán un programa
de capacitación y acompañamiento para
la elaboración de los instrumentos de
manejo correspondientes.

La SEMA prioriza por sobre cual-

quier otra estrategia la reducción de ge-
neración de residuos en cualquier ac-
tividad comercial, operativa y admi-
nistrativa buscando el uso de insumos
y empaques que causen el menor im-
pacto ambiental conforme a lo estable-
cido en la Ley para la Prevención, Ges-
tión Integral y Economía Circular de
Residuos del Estado de Quintana Roo,
especificó el titular de Ecología y Me-
dio Ambiente Alfredo Arellano Gui-
llermo. El objetivo es impulsar la re-
activación del Estado y al mismo tiem-
po proteger la salud humana y el medio
ambiente, ante la emergencia sanitaria
por causa de fuerza mayor generada
por el virus SARS-CoV2 (Covid-19).

Chetumal.– Quintana Roo avanza
en la reactivación económica gra-
dual, ordenada y responsable del
turismo, con la participación de
casi seis mil empresas, de los 11
municipios, para obtener la Cer-
tificación en Protección y Preven-
ción Sanitaria en Instalaciones Tu-
rísticas, informó el gobernador
Carlos Joaquín.

El mandatario estatal informó
también que el gobierno de los Es-
tados Unidos de Norteamérica ac-
tualizó sus alertas de viaje hacia
México y los destinos del Caribe
mexicano ya están en el nivel dos,
lo que mejora las condiciones para
que los ciudadanos de ese país via-
jen a la entidad.

Insistió en que la reactivación
del turismo, como actividad esen-
cial para la entidad, tiene que ser
gradual y con base en los porcen-
tajes establecidos en el semáforo
epidemiológico del plan “Reacti-
vemos Quintana Roo”, que duran-

te la semana del 22 al 28 estará en
color naranja para todo el estado.

La prioridad sigue siendo la
protección de la salud de la gente
y salvar vidas, por lo que Carlos
Joaquín exhortó a quienes no tie-
nen por qué salir de casa a que no
lo hagan. “La emergencia sanitaria
no ha pasado, el virus todavía está
presente y ahora estamos enfren-
tándolo fuera de casa con las me-
didas de distanciamiento social, el
uso del cubrebocas y la aplicación
estricta de las medidas sanitarias”,
explicó el gobernador.

Carlos Joaquín destacó el com-
promiso de las empresarias y los
empresarios para el cumplimiento
de los protocolos sanitarios, lo que
permite avanzar en el retorno gra-
dual, ordenado y responsable a las
actividades turísticas.

Esta plataforma de certifica-
ción que aplica Quintana Roo es
ejemplo a nivel internacional.

El titular del Ejecutivo dijo que

la secretaria de Turismo Marisol
Vanegas Pérez y el director de
Consejo de Promoción Turística
de Quintana Roo Darío Flota
Ocampo dieron pláticas sobre la
certificación sanitaria en Colom-
bia, Argentina y países de Cen-
troamérica.Carlos Joaquín explicó
que, durante la emergencia sani-
taria causada por Covid-19, la aler-
ta de viaje de Estados Unidos es-
taba en el nivel cuatro.

Al hacer una actualización en
días recientes, los destinos de Quin-
tana Roo fueron colocados en el
nivel dos, que se tenía antes de em-
pezar la pandemia, lo que permite
que los ciudadanos norteamerica-
nos puedan viajar al estado.

“Se espera que esta semana,
en la que en el estado se inician
las actividades con el color naranja
del semáforo epidemiológico, se
tenga una recuperación más fuerte
en materia turística”, expresó el
gobernador Carlos Joaquín.

“La emergencia sanitaria no
ha pasado, el virus todavía está

presente y ahora estamos
enfrentándolo fuera de casa con
las medidas de distanciamiento
social, el uso del cubrebocas 
y la aplicación estricta de las
medidas sanitarias”, explicó

el gobernador.

El datoRetorno gradual a las actividades turísticas

Avance en la reactivación, pero 
la prioridad es salvar vidas: CJ

El gobernador Carlos Joaquín exhortó a quienes no tienen por qué salir de
casa a que no lo hagan.

“Q. Roo vuelve al nivel dos en las alertas de viajes de Norteamérica” 

Impulso a reactivación y protección del medio ambiente
Autorizan temporalmente uso de productos desechables

Se podrá usar temporalmente artículos desechables hechos con
material biodegradable, compostable y/o reutilizable.
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RESTAURANTE

COMIDA MEXICANA
TAMALES Y ATOLE

A B I E R T O
TE LO LLEVAMOS A TU CASA: 998 184-2074 998 295-0484

#DELACONDESAALATULUM

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

PICKUP

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

DELIVERYPROMOCIONES

EL QUE NACE PARA TAMAL, DEL CIELO LE CAEN LAS HOJAS...

INCLUYE:
2 PLATILLOS

1 PLATO DE FRUTAS
1 PAN DULCE

2 CAFÉ AMERICANO

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 POSTRE

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 CHOCOLATE CALIENTE

CHILAQUILES CON HUEVO
HOT CAKES

HUEVOS DIVORCIADOS

PLATO DE FRUTAS (MIXTO)
PAN DULCE

MILANESA EMPANIZADA
SÁBANA DE RES

CECINA
BISTEC ENCEBOLLADO
POLLO A LA PARRILLA

POLLO CON MOLE
FAJITAS

PAMBAZOS
FLAUTAS DE POLLO

MOLLETES
TOSTADAS DE POLLO

SOPES DE POLLO

CAFÉ AMERICANO
AGUA FRESCA

POSTRE
AGUA FRESCA

CHOCOLATE CALIENTE

¡A DESAYUNAR!
EN PAREJA

¡A COMER! ¡A CENAR!

$250 $220 $150

ESCOGE 2

PARA COMPARTIR

ESCOGE 1
ESCOGE 1

PARA CADA UNO
ACOMPAÑANTE ACOMPAÑANTE
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Ocho de cada 10 Pequeñas y Medias
Empresas (Pymes) han tenido que en-
carar la denominada nueva normalidad
con deudas asfixiantes, pues han dado
a conocer que deben, rentas, sueldos a
los colaboradores y pagos de servicios;
gastos que no pueden solventar al no
tener ingresos, pues aunque se abrieron
las puertas al turismo y el semáforo se
encuentra en naranja en todo Quintana
Roo, la economía en general se vio afec-
tada y la gente no puede pagar por sus
servicios. 

El presidente de la Cámara Nacional
de Comercio, Servicios y Turismo (Ca-
naco-Servytur) Rafael Ortega Ramírez,
explicó que estos negocios tuvieron pér-
didas por tres meses de inoperatividad
derivada de la pandemia por Covid-19
y que ahora están reabriendo para salvar
su empresa, no obstante, el dinero per-
dido durante el paro de labores ya no
podrá recuperarse.

“Las rentas de los locales deben pa-
garse, que es uno de los gastos más fuer-
tes, pero se suman los servicios básicos
como la luz, el agua y el pago de los sa-
larios” y aunque por ahora sólo esté ac-
tivo 30% del negocio, cada uno de estos
servicios debe ser pagado al 100%, ya
que nadie va a condonar el adeudo.

GESTIONAN APOYOS
PARA NO QUEBRAR

Para los socios de la Canaco-Servytur
este es un tema que los pone en jaque,
ya que sus negocios corren el riesgo de
no recuperarse y terminar en la quiebra
total, lo cual afectaría al empleo y a la
economía que ya de por si está grave-
mente lacerada. Estiman que 30% de
los más de cuatro mil negocios afiliados
están en números rojos y podrían cerrar
definitivamente este 2020.

Para efecto de evitar lo anterior, ade-
lantaron que se encuentran gestionando
apoyos económicos a través de finan-
ciamientos por parte de la Secretaría de
Desarrollo Económico a nivel estatal
así como con los bancos, los cuales se
hicieron más flexibles en cuestión de
la tramitología.

“Son diferentes esquemas los que
abrió el gobierno estatal, como Crédito
a la Palabra a la Mujer, el cual era ex-
clusivo para las empresarias, sin embargo
lo abrieron también para los empresarios.
Funciona a través del Fondo de Finan-
ciamiento de Quintana Roo; además de
aquellos que cada uno buscó con la banca
comercial “, dijo Ortega Ramírez.

Por su parte, los pequeños empre-
sarios buscaron los aplazamientos a pa-
gos desde créditos bancarios, automo-
trices y con el Infonavit. Sin embargo

estos sólo se prolongan un tiempo y por
ello la urgencia de abrir para empezar
a generar capital que ayude a cubrir sus
gastos pendientes.

COMERCIOS DE Q. ROO NO
CUMPLEN MEDIDAS SANITARIAS

Se calcula que el 90% de los negocios
que se reactivaron en Quintana Roo,
durante las últimas dos semanas, no
cumplen las medidas sanitarias para
evitar la propagación del Covid-19 o si
lo hacen, es de manera ineficiente, pues
no saben siquiera el uso correcto del
cubrebocas, que se les ve sin cubrir la
nariz o de plano en la cabeza como vi-
sera y hasta en el cuello, como dicen
vulgarmente de “cubre-papadas”.

La Comisión Federal para la Pro-
tección contra Riesgos Sanitarios (Co-
fepris) ya suspendió 300 negocios en
toda la entidad, dado que su personal
no tomó el curso impartido por el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social para
el uso correcto del equipo preventivo,
que va desde el cubrebocas, careta y
guantes, en el caso de ser necesario.

“La gente no ha asistido a las capa-
citaciones, esto a pesar de que es una
capacitación gratuita de menos de tres
horas y que es por su bienestar, por el

de sus clientes y por la economía ”, de-
claró Miguel Pino Murillo, titular de la
Cofepris en Quintana Roo. Añadió que
este curso “abarca temas que van desde
la medición e interpretación de la tem-
peratura corporal de los clientes; la lim-
pieza correcta de sus negocios; hasta el
protocolo a seguir en caso de detectar
a una persona con síntomas relaciona-
dos con el Covid-19”.

También informó que la mayoría de
los comercios suspendidos se encuen-
tran en el municipio de Benito Juárez,
es decir, en el municipio con mayor ín-
dice de contagios y muertes por esta
enfermedad.

SÓLO SE CAPACITARON 5 MIL
DE 40 MIL TRABAJADORES

Según datos de la delegación local del
IMSS, se esperaba que en las últimas
dos semanas tomaran el curso más de
40 mil trabajadores que recién se rein-
corporaron a sus actividades laborales
en el norte, que actualmente se encuen-
tra en naranja, no obstante, solo se ca-
pacitaron cinco mil empleados, la ma-
yoría del sector hotelero de Cancún que
abrieron sus puertas el pasado 8 de ju-
nio, ya que era uno de los requisitos
para obtener la certificación sanitaria.

Autoridades sanitarias afirman que
la mayoría de los comerciantes y tra-
bajadores consideran que las medidas
de prevención son muy simples, de mo-
do que no les resulta necesario aprender
al respecto. Pero los datos dicen lo con-
trario, pues de cada 10 negocios visita-
dos, sólo uno aplica estas acciones de
manera eficiente, lo cual es un deter-
minante en el repunte de contagios que
presenta el estado.

La doctora Narvelia Olivare detalló
que incluso las grandes cadenas comer-
ciales son ineficientes en la aplicación
de los protocolos. “En las sucursales de
Bodega Aurrerá, Wallmart, Chedraui y
Soriana, los encargados de seguridad
ni siquiera utilizan de manera correcta
el sensor de temperatura, a varias per-
sonas le detectaron 30 grados de tem-
peratura en una conocida cadena co-
mercial, eso es hipotermia; mientras
que a otros le midieron 42 grados, lo
que se considera un estado grave y de
urgencia médica. Y así hemos encon-
trado varios negocios en Chetumal que
ya abrieron y utilizan la pistola de me-
dición de temperatura, pero no saben
usarla. A ellos los hemos estado ense-
ñando en el correcto uso de estas he-
rramientas”.

Mayoría de Pymes encaran 
nueva normalidad con deudas

-Deben rentas, sueldos y pagos de servicios en reapertura

Ocho de cada 10 pequeñas y medianas empresas (Pymes) han tenido que encarar la denominada
nueva normalidad con deudas asfixiantes.

Se calcula que el  90% de los negocios que se reactivaron en
Quintana Roo, durante las últimas dos semanas, no cumplen las
medidas sanitarias.
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La infraestructura educativa de los cuatro muni-
cipios del sur de Quintana Roo se vio seriamente
dañada, luego del paso de la tormenta tropical
“Cristóbal”, cuyas inundaciones  representaron
daños por más de un millón 500 mil pesos, según
dio a conocer el Instituto de Infraestructura Física
Educativa (IFEQROO).

No obstante, la acumulación de agua en algu-
nas zonas de Bacalar han impedido una evaluación
de daños ciento por ciento verídica, por lo que el
número pudiera aumentar, apenas se realicen estas
evaluaciones.

El director del Instituto, Abraham Rodríguez
Herrera, explicó que unas 15 escuelas, en su ma-
yoría de nivel básico, pertenecientes a los muni-
cipios de Felipe Carrillo Puerto, Bacalar, José Ma-
ría Morelos y Othón P. Blanco resultaron con gra-
ves afectaciones, que impedirían el regreso de los
alumnos a las aulas, sumado a que este escenario
es aún lejano por la pandemia de Covid-19.

Anticipó que las escuelas serán reparadas con
recursos del Estado en tanto se canalizan los recursos
del Fondo para la Atención de Emergencias (Fon-
den) del gobierno federal.  En el caso del municipio
de Bacalar, reconoció que la afectación de caminos
por el cruce de agua ha impedido efectuar recorridos
para determinar la gravedad de los daños, por lo
que tendrán que esperar a que bajen los niveles de
agua para poder transitar y realizar un estudio. Otras

escuelas que no han podido ser evaluadas son el
Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario
Número 80 (CBTA 80) de la comunidad de Chun-
huhub y el módulo de educación Media Superior
a Distancia de la población de Noh-bec, las cuales
aún se encuentran inundadas, no obstante, se pueden
anticipar daños considerables.

Rodríguez Herrera indicó que personal de la
Secretaría de Educación es responsable de efectuar
recorridos en escuelas de la zona norte del estado
para determinar los posibles daños ocasionados por
las lluvias, “aunque la prioridad en estos momentos
son los colegios de los municipios de la parte sur,
porque allí se tienen la mayor afectación”.

Finalmente, afirmó que en el transcurso de las
próximas semanas sostendrán reunión para la pre-
sentación preliminar de daños y entonces poder
arrancar con las reparaciones.

POR LLUVIAS Y COVID-19 AGONIZAN
CAMPO Y GANADERÍA DEL ESTADO

Derivado de las fuertes tormentas e inundaciones

registradas en Quintana Roo, que se suman a la crisis
económica por el paro de labores por la pandemia
de Covid-19, los sectores de la agricultura y gana-
dería en el estado se encuentran agonizando.

Tan solo en el sur del estado se han perdido 7
mil hectáreas de caña de azúcar, según la estima-
ción más reciente de los productores de esta ma-
teria prima, mientras que los ganaderos afirman
que han sufrido la muerte de alrededor de 200 ca-
bezas de ganado bovino.

Benjamín Gutiérrez Reyes, presidente de la
Asociación de Productores Cañeros A.C., dijo que
hasta el momento se ha verificado que siete mil
hectáreas de caña llevan 15 días bajo el agua a
consecuencia de las lluvias ocasionadas por la tor-
menta tropical “Cristóbal”, por lo que anticipa que
serán perdidas totales de este producto.

Los cultivos afectados corresponden a los eji-
dos de Cacao, Pucté, Álvaro Obregón, Carlos A.
Madrazo, Sergio Butrón Casas y Ramonal. “El
rebrote aún está menos de 70 centímetros de altura
y el agua ya las rebasó, esto quiere decir que estas

cañas ya no servirán para la zafra 2020-2021 y ya
están consideradas como siniestradas, lo que sig-
nificara una pérdida de aproximadamente 300 mi-
llones de pesos”, explicó Gutiérrez Reyes.

Por su parte, Evaristo Gómez Días, presi-
dente de la Unión Local de Productores de Caña
A.C. (Ulpca), dijo que para la zafra 2020-2021
la cartera vencida de los productores podría llegar
a más de 800 millones de pesos tomando en
cuenta las afectaciones actuales generadas por
las lluvias y las deudas generadas el ciclo anterior
a consecuencia de la sequía.

GANADEROS PIERDEN HASTA 200 CABEZAS

Para el sector ganadero, la afectación no es menos
grave, pues la estimación preliminar es de por lo
menos 200 cabezas de ganado bovino muertos en
el sur del estado, víctimas de las inundaciones y
escurrimientos pluviales.

Sergio Crisanto Morteo, Presidente de la Unión
Ganadera Regional (UGR), dijo que estos datos
son los primeros que dan a conocer luego de reu-
niones de evaluación de daños con los Presidentes
de los Comités de las Asociaciones Ganaderas Lo-
cales, por lo que con evaluaciones más profundas,
estas cifras seguramente aumentarán.

Agregó que aún hay decenas de ranchos y
miles de hectáreas de pastizales se encuentran
bajo el agua, por lo que no se ha podido acceder
de manera segura para realizar la evaluación
de los daños.

La infraestructura educativa de los cuatro municipios del sur de Quintana Roo,
se vio seriamente dañada, luego del paso de la tormenta tropical Cristóbal.

Derivado de las fuertes tormentas e inundaciones, que se suman a la crisis económica
por la pandemia, los sectores de la agricultura y ganadería se encuentran agonizando.

Daños por 1.5 mdp en escuelas 
de la zona sur por inundaciones

Datos del Instituto de Infraestructura Física Educativa

La afectación podría ser mayor, al terminar evaluaciones de autoridades

No obstante, la acumulación de agua en algunas
zonas de Bacalar han impedido una evaluación

de daños ciento por ciento verídica, por lo 
que el número pudiera aumentar, apenas 

se realicen estas evaluaciones.
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Benito Juárez.– Capturan a Carlos “Z” y ase-
guran droga después de catear inmuebles ubi-
cados dos puntos diferentes en el poblado de
Alfredo V. Bonfil, en consecuencia de las inda-
gatorias iniciadas por una privación de la liber-
tad.

Elementos de las policías Estatal, Municipal
y de la Guardia Nacional iniciaron el procesa-
miento de dos inmuebles contiguos, en la ave-
nida Luis Echeverría Álvarez, esquina con calle
Martha Chávez; posteriormente, catearon otro
localizado en la calle Javier Rojo Gómez, entre
Miguel de la Madrid y Pedro Joaquín Coldwell.

La Fiscalía General del Estado de Quintana
Roo (FGE) informó, que se solicitó las órdenes
de cateo, una vez acreditados los datos de prueba,
que fueron comprobados científicamente y que
aportaron elementos contundentes para el cum-
plimiento de las intervenciones.

La Fiscalía General del Estado de Quintana
Roo integrará a la carpeta de investigación, la
evidencia localizada en los inmuebles, con el
fin de continuar con las diligencias necesarias
que permitan el esclarecimiento del caso. Participaron elementos de la Policía Estatal, Municipal y Guardia Nacional en el cateo de los inmuebles.

La FGE integrará a la carpeta de investigación la evidencia localizada en los inmuebles

en el poblado de Alfredo V. Bonfil.

Después de catear inmuebles ubicados dos puntos diferentes en el poblado de
Alfredo V. Bonfil aseguran droga y fue detenido Carlos “Z”.

Decomisan droga en cateos de
casas en Alfredo V. Bonfil; cae uno

Indagatorias sobre un secuestro

– Operativo de las Policía Municipal, Estatal y Guardia Nacional
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Cancún.- Universidades públicas de Quin-
tana Roo perdieron contacto con hasta el
30% de sus estudiantes durante la con-
tingencia sanitaria, dado que tuvieron pro-
blemas para continuar con sus clases en
línea, lo cual aumenta el riesgo de deser-
ción escolar, el cual se prevé aumentara
considerablemente en el próximo ciclo.

La directora del Instituto Tecnológico
de Cancún (ITC), Xóchitl Carmona Ba-
reño, explicó que varios docentes repor-
taron esta situación dentro de sus grupos,
por lo cual se inició una búsqueda a través
de los jefes de grupo. “Tratamos de con-
tactarlos a todos, pero unos ya no están
en Cancún, se regresaron a sus lugares
de origen, entonces no pudieron comu-
nicarse mediante la red, hubo incluso

quienes se quedaron sin teléfono porque
tuvieron que venderlo, dada su situación
económica”, dijo.

La casa de estudios estima que alre-
dedor del 16% (580) de sus tres mil 627
alumnos, estén en esta situación, a quie-
nes se busca contactar para ofrecerles un
periodo de regularización durante el re-
ceso de verano para que se pongan al co-
rriente y no pierdan el semestre.

La Universidad Intercultural Maya
de Quintana Roo (Uimqroo) también in-
formó que al localizarse en la zona maya,
tuvo varios casos de estudiantes deser-
tores, que cuando empezó la cuarentena
ya no pudieron establecer comunicación
con sus docentes, ya que muchos vienen
de comunidades rurales.

Hasta el momento se ha establecido
contacto con aproximadamente el 70%

(518) de los 740 estudiantes, sin embargo,
se proyecta que al mes de septiembre se
haya atendido a todos, incluso se ha es-
tablecido que habrá dos semanas de to-
lerancia al regreso a las aulas.

Julián Aguilar Estrada, director de la
Universidad Tecnológica (UT) de Can-
cún, mencionó que se realizó una encues-
ta y el resultado fue que el 100% de los
alumnos si pudieron conectarse en diver-
sas etapas, sin embargo, se tuvieron que
ampliar los plazos de entrega de trabajos,
ya que el 22% no cuenta con acceso a in-
ternet en sus domicilios.

En el caso de la Universidad de
Quintana Roo (Uqroo) y la Universidad
del Caribe, optaron por establecer es-
trategias de préstamo de equipo, con-
tratación de red y flexibilizando sus
métodos de evaluación.

Se pierde contacto con alumnos

Prevén deserción estudiantil
en universidades de Q. Roo

Migrantes venezolanos en Benito Juárez se unieron para
repartir ayuda alimentaria entre las personas de escasos
recursos de este municipio.

Hubo problemas con las clases en línea

Cancún.- Migrantes venezolanos
en esta ciudad se unieron para re-
partir ayuda alimentaria entre las
personas de escasos recursos,
quienes durante la pandemia por
Covid-19 perdieron sus fuentes
de empleo y aunque la reactiva-
ción económica ha iniciado, no se
espera vislumbrar mejoría hasta
dentro de mucho tiempo.

La presidente del Consejo In-
ternacional Sumando Venezuela
(Cisvac), Marilyn Torres Leal, ex-
plicó que a través de donativos de
empresas y de los miembros de esta
organización se ha podido realizar
una red de apoyo para llevar comi-
da a las familias que lo necesitan a
través de una iniciativa a la que de-
nominaron “La ollita humanitaria”.

“Estamos haciendo una vin-
culación porque nosotros pode-
mos ayudar en la entrega de ali-
mentos preparados. Para evitar
que la gente se movilice y haya
contagios, nosotros con la ayuda
de motonetas y voluntarios van y
llevan el alimento hasta la puerta

de las casas de las personas que
lo requieran”, declaró.

Informó que durante este perio-
do de cuarentena se ha podido apo-
yar a alrededor de dos mil 300 per-
sonas, de las cuales el 80% (mil
840) son mexicanas y el restante
extranjeros que recién llegaron a
Cancún o que se encuentran de-
sempleados. “El grupo de extran-
jeros se unió para ayudar a quien
lo necesite y quienes se han regis-
trado con nosotros y que manifies-
tan que no tienen nada para comer.
Lo que hacemos es conseguir las
donaciones, como arroz o frijol, lo
cocinamos y llevamos casa por ca-
sa”, explicó.Asimismo, informó
que aquellos que necesiten de este
apoyo, pueden acceder al registro
a través de la página https://covid-
19.cisvac.org/la-ollita-humanitaria,
en el que se solicitan nombre com-
pleto, nacionalidad, correo electró-
nico, teléfono, dirección completa
y una fotografía familiar para com-
probar el número de integrantes pa-
ra quienes se destinara el apoyo.

“La ollita humanitaria”

Migrantes venezolanos
reparten comida a familias
de pocos recursos en BJ

Universidades públicas perdieron contacto con hasta el 30% de sus estudiantes durante la contingencia,
dado que tuvieron problemas para continuar con clases en línea.



Cancún.- La Comisión Nacional para Prevenir
y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Co-
navim) aprobó sólo un proyecto a Quintana Roo
para acceder a recursos en la lucha contra las
agresiones de género. Lo cual será un respiro
en el sentido de que durante la contingencia sa-
nitaria se presentó un incremento en las denun-
cias de este tipo de delitos.

La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas
del estado de Quintana Roo (Ceaveqroo) esperaba
recibir un millón 962 mil pesos, sin embargo, se
le asignó sólo un millón 839 mil pesos por el plan
que presentaron, con lo que se convierten en la
única institución del estado en ser seleccionada
para recibir los recursos.

Con este apoyo monetario, se deberán con-
formar equipos de profesionales del derecho,

la psicología y otros auxiliares de la justicia con
perspectiva de género y de derechos humanos,
que acompañen, representen y atiendan casos
de mujeres que viven o han sufrido violencia
en la entidad.

En 2018, la entidad recibió 10 millones 189
mil 239 pesos como parte de las acciones para
atender la alerta de violencia de género, y el año
pasado le correspondieron 21 millones 450 mil
631 pesos.

Este año, los estados presentaron 160 proyectos
por un monto de 348 millones 196 mil 752 pesos,
pero Comité de Evaluación aprobó 53 proyectos
de 16 entidades que representan 113 millones 143
mil 720 pesos, de los 115 millones 503 mil 643
pesos están presupuestados para el ejercicio fiscal
de este año.
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Cancún.–  Balean adolescente de sexo
femenino de 14 años, en fraccionamien-
to la Selva, que recibió dos impactos
de bala por parte de dos sujetos que se
estacionaron y dispararon desde una ca-
mioneta a la agraviada.

De acuerdo a los hechos, la joven-
cita recibió dos impactos de bala en el
hombro, cuando estaba con su tío al in-
terior de un vehículo, tipo Chevy color
azul, que se encontraba en la calle 107,
de la Región 227.

Los agresores que circulaban en la
colonia irregular La Selva, balearon a
la víctima desde una camioneta de re-
dilas blanca, que se estacionó, la ubicó
y abrió fuego en su contra, hiriéndola
en el hombro.

Luego del reporte, acudieron al lu-
gar elementos policiacos, los cuales no
encontraron el vehículo, las armas o los
pistoleros al retirarse del lugar inme-
diatamente, en tanto los paramédicos
auxiliaron a la adolescente y la trasla-
daron a bordo de una ambulancia, rum-
bo al urgencias del hospital.

De acuerdo a los hechos,
la jovencita recibió dos
impactos de bala en el

hombro, cuando estaba con
su tío al interior de un

vehículo, tipo Chevy color
azul, que se encontraba en la
calle 107, de la Región 227.

El datoRecibió dos impactos de bala

Balean a una adolescente
de 14 años en Benito Juárez
Pistoleros le dispararon desde una camioneta en La Selva

Asignan 1 mdp para combatir violencia de género
Reforzarán atención a las mujeres en el estado

Una adolescente de 14 años recibió dos impactos de bala por parte de dos sujetos en el fraccionamiento La Selva.

La Conavim aprobó sólo un proyecto a Quintana Roo para acceder a recursos en
la lucha contra las agresiones de género.
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Playa del Carmen.– Un joven de 27 años, salió por la
puerta falsa, al encontrarlo colgado en su domicilio en
la colonia Colosio, en la calle 68, entre 35 y 40 avenidas
por presuntamente sufrir depresión, al no tener empleo.

El hoy occiso, se dedicaba al oficio de la pana-
dería y no dejó ni una carta póstuma según infor-
maron las autoridades policiacas, que acudieron al
reporte de auxilio.

El hecho fue reportado a los números de emergen-
cias y tras ser valorado por los paramédicos, se confirmó
que la víctima ya no contaba con signos vitales.

La evidencia indica que se trata de un escenario de
suicidio, empero aún se realizan las investigaciones por
la Fiscalía General de Quintana Roo la que esclarezca
el deceso y conocer las posibles causas, ya que la po-
blación señaló que el occiso no socializaba, pero tampoco
era conflictivo y se mantenía en casa con su mujer.

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- La mañana de ayer, la Se-
cretaría de Seguridad Pública confirmó
la fuga de preso de 31 años de edad,
quien forzó uno de los barrotes de su
celda en el Cereso de Chetumal para
emprender su huida.

Elementos de custodia penitenciaria
del Cereso de Chetumal, al pasar la lista
de las 07:00 horas de ayer, se percataron
de la ausencia de la persona privada de
la libertad de nombre José Luis Contreras
Gutiérrez o José Abraham Contreras Gu-
tiérrez de 31 años de edad de la galera 2.

Por lo anterior, procedieron a una
inspección en las celdas, donde encon-
traron el forzamiento de un barrote de
su dormitorio por lo que se instruye su
búsqueda en las diferentes áreas del in-
terior del centro penitenciario con re-
sultados negativos.

Más tarde el secretario de seguridad
publica en la entidad, Alberto Capella
Ibarra, escribió en su redes sociales: “Ppe-
dimos la colaboración de la ciudadanía
para localizar a este sujeto que en la ma-

drugada se fugó del Cereso de Chetumal”
a la par que la Secretaría en sus propias
redes publicó “Se busca a persona privada
de la libertad de nombre José Luis Con-
treras Gutiérrez Y/O José Abraham Con-
treras Gutiérrez de 31 años de edad, quien
se evadió del Cereso de Chetumal.

Si tiene información que ayude

con su localización Denuncie al 911”.

De inmediato, se procedió a presentar
ante el Agente del Ministerio Público en
turno de la Fiscalía General del Estado
la denuncia correspondiente por el delito
de evasión a efecto de que se proceda en
consecuencia con estricto apego a dere-
cho y riguroso respeto a los derechos hu-
manos contra los custodios, personal pe-
nitenciario o quien o quienes resulten res-
ponsables.

La persona privada de la libertad estaba
sentenciada a cumplir la pena de 5 años
6 meses de prisión por el delito de robo,
a partir del 2 de agosto del 2016. Aunque
se implementaron operativos de búsqueda
y localización, hasta el cierre de esta edi-
ción no se tenía rastro del fugitivo.

Por lo anterior, procedieron a una
inspección en las celdas, donde
encontraron el forzamiento de un

barrote de su dormitorio por lo que 
se instruye su búsqueda en las

diferentes áreas del interior del 
centro penitenciario con
resultados negativos.

El datoCumplía condena de 5.6 años por robo

Confirman fuga de preso 
del Cereso en Chetumal
El hombre de 31 años forzó barrote de su celda

Panadero escapa por la “puerta falsa” en la Colosio
Por depresión ante falta de empleo

Se busca a José Luis Contreras Gutiérrez o José Abraham Contreras Gutiérrez de 31 años
de edad, que se fugó del Cereso de Chetumal.

Un joven de 27 años
escapó por la puerta
falsa, lo encontraron
colgado en su
domicilio en la colonia
Colosio, en la calle 
68, entre las avenidas
35 y 40.
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En los tiempos recientes se ha
mantenido una atención primor-
dial sobre la actuación de las es-
posas de los gobernantes, princi-
palmente de las que son pareja de
los Presidentes de la República.

Hay un seguimiento especial
sobre actitudes y acciones de ca-
da una de ellas, especialmente de
las de este siglo por haber sido
más mediáticas que las anterio-
res, aunque existe material sufi-
ciente para hacer una revisión de
cada una de ellas.

Tres son las que llaman espe-
cialmente la atención, por su pre-
sencia durante los sexenios en
que gobernaron sus esposos. Por
coincidencia las tres son el se-
gundo matrimonio de dichos Eje-
cutivos federales.

Por supuesto que nos referi-
mos a Marta Sahagún, Angélica
Rivera y Beatriz Gutiérrez, cada
una portadora de una personali-

dad distinta a la de las otras.
Marta y Beatriz son conside-

radas como injerencistas en cues-
tiones de gobierno y hasta se les
adjudican algunas decisiones
adoptadas por sus esposos en el
ejercicio de su administración.

En el primero de los casos,
fue tanta su intervención que el
entonces Presidente Fox deci-
dió definir su gobierno como el
de la “pareja presidencial”. Con
Beatriz las cosas no han llegado
a tanto, aunque su influencia se
siente en todos los ámbitos de
gobierno.

Con Angélica no pasaba eso,
aunque se menciona que muchos
de los contratos asignados desde
el gobierno federal contaban con
su visto bueno.

Y es que cada una de las espo-
sas de los Presidentes de México
desde la segunda parte del Siglo
XX contó con el sello de su per-
sonalidad y de una u otra forma
tuvo cierta participación en los
gobiernos de sus esposos.

Unas dejaron mayores re-
cuerdos que otras, con todo y la
discreción mostrada de algunas

de ellas que prefirieron mante-
nerse a distancia y participar
solamente en cuestiones inhe-
rentes a los voluntariados, al
INPI al IMAN o DIF.

Desde María Izaguirre, las es-
posas de los Presidentes dejaron
su sello. Ella, a diferencia de su
esposo de espíritu austero, fue
proclive al lujo y a las artes, espe-
cialmente el teatro.

Siguió Eva Sámano, de for-
mación maestra, por lo que puso

especial interés en la atención de
los niños y fungió como artífice
para que su esposo decretara la
fundación del Instituto Nacional
de Protección a la Infancia, el
que creó y fomentó la distribu-
ción de los desayunos escolares.

Guadalupe Borja fue una
consorte discreta, continuando
con la labor de presidir el INPE
y a su vez impulsó la creación
de otro organismo similar, aun-
que con mayores funciones la
Institución Mexicana de Asis-
tencia a la Niñez.

María Esther Zuno fue una
Primera Dama con mayor pre-
sencia que las anteriores y que
definitivamente influyó en al-
gunas decisiones de su gober-
nante esposo. Amante de las ar-
tesanías, tradiciones y folklore
mexicano, siguiendo con la ruta
de protección a la infancia am-
pliada hacia las mujeres, dándo-
les capacitación y orientación
familiar. Son muy recordados
sus atuendos y la prohibición de
servir bebidas alcohólicas en
fiestas o reuniones donde parti-
ciparán ella y su esposo.

De Carmen Romano se re-
cuerdan sus desplantes y exigen-
cias y poco de su labor como es-
posa del Presidente en turno,
aunque fue la gestora ante su es-
poso para la creación del DIF.

Paloma Cordero y Cecilia
Occelli, fueron dos esposas de
Presidentes mexicanos de sem-
blante triste y presencia discre-
ta, procuraron dejar los reflec-
tores para ellos.

Nilda Patricia Velasco se refu-
gió en el anonimato y solamente
criticaba los accionares de los po-
líticos, ya que nunca quiso que su
esposo fuese Presidente.

Margarita Zavala no mostró,
como tampoco ahora, tener talan-
te de líder y jugo en las sombras
apostando a un futuro político
que no parece llegar.

Marta Sahagún fungió como
el 50 por ciento de la “pareja pre-
sidencial”, por lo que disfrutó del
lujo, oropel y el poder que le fue
concedido por su marido. Angéli-
ca Rivera aprovechó el sexenio
para disfrutar de lujos, viajar, las
lisonjas y hasta los negocios y
desatendió el DIF. Beatriz Gutié-
rrez decidió desprenderse del ine-
xistente cargo de Primera Dama
y al igual que Angélica Rivera
desistió de encabezar el DIF.

ramonzurita44@hotmail.com

Las consortes
Tres son las que

llaman especialmente
la atención, por su

presencia durante los
sexenios en que
gobernaron sus
esposos. Por

coincidencia las tres
son el segundo

matrimonio de dichos
Ejecutivos federales.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

VENDRÁN INCONDICIONA-
LES.- Enésimo ataque directo del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, ahora en contra del Insti-
tuto Federal Electoral, a escasos
meses de que esta organización
plural como pocas, cumpla sus
primeros treinta años de vida insti-
tucional, el 10 de octubre. 

Conste que el INE está en etapa
de integración parcial pues en días
o semanas se deberán integrar cua-
tro consejeros más, seguramente
afines a la 4T, de cuya selección
está pendiente AMLO.

La última embestida la dio ayer
desde el púlpito matutino el padre
de la cuarta transformación, ante
periodistas a modo que acuden a
las mañaneras, motivo por el cual
no se vio réplica alguna de parte
de los informadores, no obstante
las fuertes acusaciones o presun-
ciones en contra el Instituto Na-
cional Electoral “el más caro del
mundo”, asegura el tabasqueño. 

Añadió: El INE es el aparato de
organización de elecciones más ca-
ro del mundo, ejemplo claro de or-
ganismos que no hicieron nada,
que no los conoce la gente, que los
crearon para que se simulara y se
hiciera de la vista “gorda”, dijo que

su triunfo de 2018 fue una auténtica
avalancha contra la que nada ni na-
die se pudo oponer ni objetar algo.

Este pronunciamiento es evi-
dente interés presidencial de in-
miscuirse en asuntos netamente
electorales por lo que con excep-
ción de MORENA y sus compin-
ches, se esperan reacciones y de-
claraciones de dirigentes de todos
los partidos de la oposición, pero
también de académicos e incluso
medios de comunicación, así sean
identificados de conservadores y
neoliberales.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador fue más allá en sus
opiniones en contra del INE, al

abundar en que él personalmente
será “el guardián de las eleccio-
nes”, acotando que lo hará sólo en
su calidad de ciudadano.

NUEVO INE.- Le comentaba
que pronto entrarán en funciones
del Instituto Nacional Electoral, -
de acuerdo a la ley debieron hacer-
lo el primero de junio-, dejando
sus cargos Pamela San Martín,
Enrique Andrade, Benito Nacif y
Marco Antonio Baños, el más du-
cho para dar la cara, y bien, a los
medios de comunicación. La pelea
más que entre partidos es contra
López Obrador.

El mandatario cuenta con sus
incondicionales en la Cámara Ba-

ja, donde se adereza el pastel elec-
toral siendo ejemplo visible de
ello John Akcerman, miembro del
Consejo Técnico para la renova-
ción del INE no obstante ser espo-
so de Irma Eréndira Sandoval, se-
cretaria de la Función Pública y
miembro del gabinete legal del go-
bierno actual. 

John sigue en el cargo no obs-
tante las protestas que los partidos
de oposición externaron tan pronto
supieron de su designación presi-
dencial a dicho cargo, pero al peje
nada le importó, ni le importará,
remató el filoso Teofilito.

elefa44@gmail.com

Duro contra el INE
ESPACIO ELECTORAL

Por Eleazar Flores



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO 19Martes 23 de junio de 2020



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO20 Opinión Martes 23 de junio de 2020

No critiques a tus enemigos,
porque a lo mejor aprenden.

Juan Goytisolo, escritor español

El poder los hace iguales. Desde las al-
turas del gobierno, en cualquier nivel,
federal, estatal o municipal, se ve dife-
rente la honestidad, la honradez, la ética,
la moral y la pulcritud de un político.
Sigo, hasta el momento, sin meter las
manos por algún político, por que la
mentira es la premisa y el cinismo, es
la forma de vida.

La izquierda, desde la oposición exi-
ge honestidad y en el poder, es corrupta. 

Muchos, de la impoluta Cuarta
Transformación, se dicen tocados por
una inmaculada trayectoria. Todos, ab-
solutamente todos, están manchados
por las más notables imperfecciones de
las debilidades de los seres humanos.

Estimado lector, esto no te lo pla-
tico por una idea de generación espon-
tánea. Es producto del análisis de una
izquierda, que no es privativa de Mé-
xico, sino de todo el mundo, no es de-
cente; es corrupta.

En las declaraciones patrimoniales
de nuestra clase política, arroja infinidad
de propiedades que “fueron declaradas

voluntariamente”, pero hay muchas más
que no están en sus reportes oficiales.
Lo ocultan. Quizá, la mayoría sean pro-
ducto de una vida de trabajo suya o de
sus ancestros. Sin embargo, todo hace
sospechar que no es totalmente bien-
habida esa fortuna.

El gabinete del Presidente Andrés
Manuel López Obrador, es de puro fifí.
Todos tienen sus casas (no una, sino va-
rias), joyas, departamentos en México y
varias partes del mundo y gastan como
potentados, cuando su única fuente de
ingresos es y ha sido la administración
pública; el manejo del dinero del pueblo.

Claro, que este fenómeno no sólo es
recurrente en el gobierno de AMLO, sino
en todos gabinetes de priistas y panistas
a nivel federal y en los gobiernos estatales
y municipales de los últimos 200 años. 

Todo ello, viene en razón de que la
encargada de la revisión de las cuentas
públicas desde el gobierno, la secretaria
de la Función Pública, Irma Eréndira
Sandoval y su esposo, el catedrático uni-
versitario, John Akerman, amasaron una
fortunilla de varios millones de pesos,
fundamentalmente en bienes inmuebles. 

Esto resalta en dos aspectos: el pri-
mero se dicen socialistas, pero no están
dispuestos a compartir su riqueza con
los más pobres, y no viven con una me-
dianía republicana. Segundo, su dinero
lo lograron, según ellos, en base al salario
como catedráticos universitarios. Aquí

es importante destacar que el salario de
un catedrático no da para comprar varias
propiedades. Por ello, ellos mencionan
que la mayoría fueron donaciones.

El mismo pretexto que dio el direc-
tor de la CFE, Manuel Bartlett, quien
nunca ha trabajado fuera del gobierno,
tiene más de 30 propiedades y sólo Dios
sabe cuánto dinero. El también justificó
su fortuna en donaciones.

Estimado lector, llevo muchos años
trabajando como periodista y todos los
días destrozo mi espalda para escribir
todos los compromisos editoriales que
tengo. Nadie me ha regalado nada, ni
nadie me ha hecho alguna donación. 

Ahora, si ese es el camino legítimo
para tener una casa, entonces díganme
quién me dona una casa o un departa-
mento en París, Miami o cualquier parte
del mundo. Acepto hasta en la hermosa
provincia mexicana.

Ahora, escribiendo en serio, la ver-
dad es que son justificaciones totalmen-
te irreales. Pero, así se hacen ricos los
neoliberales y los que luchan contra el
neoliberalismo. Por eso, todos los po-
líticos son iguales. Ahora la igualdad
republicana es en la riqueza.

PODEROSOS CABALLEROS: Xa-
vier Nava Palacios podría reelegirse sin
problema como alcalde de San Luis Po-
tosí, pero si busca la gubernatura es un
buen perfil para encabezar el bloque

opositor. Según José Carlos Campos,
director de la encuestadora Massive Ca-
ller, el alcalde de la capital potosina será
una pieza clave del ajedrez político que
se jugará el próximo año. El edil figura
en varias mediciones como un presiden-
te municipal bien evaluado y cualquier
carta que decida jugar será determinante.
Nava Palacios es el alcalde número 16
mejor evaluado del país, con una apro-
bación de 50.5%. *** El próximo 25 de
junio, se realizará el foro Planeación
para el Desarrollo Sustentable de la Ciu-
dad de México, organizado por la Cá-
mara Mexicana de la Industria de la
Construcción, que preside Armando
Díaz Infante. Los temas que tocarán la
inversión en el sector en la capital del
país, así como analizar la “resiliencia de
la Ciudad”. Serán aportaciones para lo-
grar la planeación para el desarrollo sus-
tentable de la CDMX. El presidente de
IDINSA, Vítor Ortiz Ensástegui, mo-
derará la mesa de Planeación para el de-
sarrollo y reactivación económica, donde
estarán Fadlala Akabani, secretario de
Economía de la CDMX; la diputada
Guadalupe Chavira, así como Pablo
Benlliure, Manuel Goya Escobedo, Luis
Rojas Nieto, presidente de la CICM, así
como Díaz Infante, presidente de la
CICM en la CDMX. Buen tema. ***
Apenas en diciembre pasado, Enrique
Méndez Juárez asumió la dirigencia del
Comité Directivo Estatal de Baja Cali-

fornia, con miras al proceso electoral de
2021, que será la contienda más grande
en la historia de Baja California, porque
por primera vez se empatarán los comi-
cios estatales y federales. En privado ha
comentado que es como levantar un ca-
dáver. Materialmente imposible.

RESPONSABILIDAD SOCIAL

CORPORATIVA: Juntos por la Salud,
iniciativa a la que se suma la Fundación
Alberto Bailléres, surge de la colabo-
ración del Tec de Monterrey, la Facultad
de Medicina de la UNAM, la Fundación
para la Salud y la Fundación BBVA. Se
suman además, más de 550 empresas
y 24 mil personas físicas. Es un trabajo
conjunto del sector privado, organiza-
ciones de la sociedad civil, academia y
gobierno federal para brindar apoyo a
la primera línea de defensa contra Co-
vid-19. Ante la situación de emergencia
por la que atraviesa el país, la Fundación
Alberto Bailléres anunció la donación
de 40 millones de pesos, que se tradu-
jeron en 502 respiradores, para 69 hos-
pitales públicos, en 22 estados del país.

Escúchame de lunes a viernes, de
21 a 22 horas, en “Víctor Sánchez Ba-
ños en MVS”

mvsnoticias.com 
poderydinero.mx 

vsb@poderydinero.mx 
@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Donaciones, vieja corrupción

Por doquier se escucha que las platafor-
mas sociales, llamadas también redes
sociales llegaron a democratizar el es-
pectro informativo, en lo personal me
parece un exceso en el lenguaje porque
no han democratizado nada, al final del
día son negocios, cuyo único objetivo
es generar dinero, sí, Facebook, Twitter,
Instagram, Youtube y las que surjan tie-
nen ese cometido.

Lo que sí ha sucedido, es que se han
vuelto incluyentes si los comparamos
con lo que hoy se denominan medios de

comunicación tradicionales. En estos
tiempos cualquier persona con un telé-
fono inteligente o una computadora
puede generar contenidos, sin importar
la calidad o cantidad, y publicarlos en
estas plataformas. En el pasado se nece-
sitaba más que eso para generar un con-
tenido y publicarlo en la radio, el perió-
dico o la televisión.

¿Ha sido positivo?, sin lugar a du-
das, pero ello nada tiene que ver con de-
mocracia o con la democratización.

Cada plataforma tiene reglas pro-
pias, ajenas a la opinión popular y que
tienen que ver más con el sentido de ne-
gocio que con la inclusión informativa,
por ejemplo, en Facebook están prohi-
bidos los desnudos igual que en Youtu-

be, pero en Twitter hay la libertad, in-
cluso de incluir pornografía en los con-
tenidos; en Facebook cualquier apolo-
gía a la violencia o discriminación está
prohibido, sin embargo en Youtube no
hay dicha restricción a menos que la
apología sea grande y así lo consideren
los dueños de la plataforma; en Insta-
gram están también prohibidos los des-
nudos y cualquier apología al maltrato
animal o intento de suicidio, por ejem-
plo. En síntesis, cada empresa dueña de
estas plataformas pone sus reglas, en
términos superficiales para mantener
una sana convivencia social y en el fon-
do, para preservar un jugoso negocio de
millones y millones de dólares.

La gente se confunde y le llama de-

mocracia al no tener restricciones en los
mensajes, sobre todo políticos dentro de
estas plataformas, no es democracia,
simplemente es un espacio que no le
constituye ningún interés a los dueños
para regularlo, y qué bueno que así sea,
gracias a esto nos hemos podido enterar
de muchas cosas que quizás, los medios
de comunicación tradicionales no de-
cían en el pasado y por otro lado, tam-
bién nos ha permitido aprender a sepa-
rar noticias verdaderas de falsas.

¿Hay discriminación en estas plata-
formas?, la respuesta es sí, de miles, si
no, millones de usuarios quizás, unos
con más visibilidad que otros, unos que
incluso se asumen como líderes de opi-
nión por las hordas de seguidores que

tienen, sin embargo, en este punto vale
la pena recordar que todas estas plata-
formas son empresas, negocios cuyo
objetivo es generar dinero. 

Me pregunto qué pasará el día que
Youtube, por ejemplo, decida prohibir
toda apologia a la discriminación racial,
étnica o de cualquier tipo, ¿a dónde irán
todos estos generadores de contenido
que lo hacen y se creen independientes?.

Por más independiente que al-
guien se sienta, en este momento, si-
gue dependiendo de alguien, quizá no
de un periódico o de una radiodifuso-
ra, menos de una televisora, pero sí de
una empresa llamada Facebook, Goo-
gle, Youtube, Instagram, Tik-Tok,
Twitter o cualquiera otra, que en el
momento menos esperado, puede
cambiar las reglas para todos.

www.lopezsosa.com
joseantonio@lopezsosa.com

@joseantonio1977

DETRÁS DEL PODER

Por José Antonio 
López Sosa

¿Democracia en plataformas y redes sociales?
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Conciliador, Ricardo Monreal pidió ayer no
dejar solo en este momento de crisis en todos los
órdenes al Presidente, mientras éste aumentó
ayer su embate contra el INE, y anunció una de-
puración de todos los organismos autónomos.

Del INE, al que consideró el aparato elec-
toral más caro del mundo, dijo que, como no
garantiza comicios limpios, él va a “vigilar”
los procesos electorales del 2021 y los que si-
gan en México.

Del resto, dijo:
“Esto de los organismos que crearon, que

fue un abuso porque para poder saquear crea-
ron muchos organismos con el propósito de
simular que se atendía a la gente, que no se
permitía el racismo, que se cuidaba a los niños,
que había transparencia. Pura pantalla, pura
simulación y crearon organismos para todo.

“Entonces, vamos a ir aquí dando a cono-
cer cuántos organismos crearon y cuánto cues-
ta al pueblo, porque muchos de esos organis-
mos ni los conoce la gente, no sabe la gente
y mucho menos sirvieron, no hicieron nada;
al contrario, los crearon para que se simulara,
se hicieron de la vista gorda.

“Y el ejemplo más claro es el INE. Crearon
todo un aparato durante todo este periodo,
costosísimo, es el aparato de organización
de elecciones más caro del mundo y nunca
garantizaron elecciones limpias y libres. No-
sotros triunfamos porque fue una ola, era im-
posible de hacer un fraude, pero en las elec-
ciones anteriores lo permitió el INE. Entonces,
un día vamos a presentar aquí la estructura
del INE y lo que cuesta.

“Pero así vamos a ir poco a poco y bus-
cando reajustar las estructuras, que no haya
duplicidades. Por ejemplo, esto del instituto
contra la discriminación”.

Consideró que con la existencia de estos
organismos se da una duplicidad que bien
puede ser atendida por las secretarías y evitar
así estructuras burocráticas costosas.

Cada director y subdirector en estos orga-
nismos, dijo cuestan entre 120 mil y 100 mil
pesos además del pago a los cientos de em-
pleados con que cuentan para prácticamente
nada, porque, aseguró, no dan resultados.

“… ahora va de verdad, nada de simula-
ción… me enteré de otro grupo, otro organis-
mo, para la defensa del niño y de la niña. Bue-
no, ¿y entonces para qué está el DIF? Y así
crearon (organismos autónomos) para todo
porque era simular y cooptar. Cooptar signi-
fica, o su equivalente, su sinónimo es comprar,

porque si digo cooptar a lo mejor no se va a
entender bien, es comprar conciencia, es com-
prar voluntades, decirlo todavía más claro y
coloquial, maicear, tener a todos ahí. Entonces,
vamos a hacer un ejercicio para ahorrar.

“Lo mismo en el sector energético. ¡Ima-
gínense, cinco, seis reguladoras!. Hablábamos
de la famosa CRE, 500 empleados, 500 ser-
vidores públicos. Pero, así como esa hay cinco
o seis, y los directivos, consejeros, los de arri-

ba, 100, 120 mil pesos mensuales, y eso ahora
de que nadie puede ganar más que lo que ob-
tiene el Presidente.

“Entonces, ¿para qué está la Secretaría de
Energía y Pemex, y la Comisión Federal de
Electricidad? Pues fue otro gobierno, un sector
paralelo para lo energético.

“¿Y qué pasó con la reforma energética?,
¿sirvió?, ¿ayudaron todos estos organismos
para que aumentara la producción, para que
se acabara la corrupción en Pemex, en la Co-
misión Federal de Electricidad?

“Pues no. Además, ya no cumplen ninguna
función porque la gente votó por un cambio
y ya no se van a seguir entregando los bienes
nacionales a particulares, ya no es la política
de privatización la que predomina, todo eso
lo crearon con ese propósito.

“ENTONCES, VAMOS A AJUSTAR.
¡IMAGÍNENSE CUÁNTO NOS V

AMOS A AHORRAR!
“Claro, lo vamos a ir haciendo poco a poco,
y tengo que ir informando a la gente y tiene

que haber debate, porque si no, salen a decir
que ya no vamos a proteger a los que padecen
de discriminación o ya no vamos a proteger
a los niños, o ya no vamos a proteger a los
discapacitados o ya no vamos a proteger a los
adultos mayores o ya no vamos a proteger a
la sociedad civil. Vamos a ir aclarando poco
a poco el funcionamiento del gobierno, del
nuevo gobierno a partir de una nueva realidad,
por eso vamos a ir avanzando… todos tene-

mos que seguir actuando con austeridad y la
campaña va a continuar. No puede haber ex-
cesos, no puede haber gobierno rico con pue-
blo pobre. Tenemos que ahorrar para ayudar
a la gente más necesitada”, advirtió.

NO LO DEJEMOS SOLO: MONREAL
Desde el Senado, Ricardo Monreal  anunció
que una vez logrado el consenso entre los dis-
tintos líderes partidistas en el Congreso, se
irá a una sesión presencial de la Comisión
Permanente para sacar adelante el periodo ex-
traordinario de sesiones para los días lunes
29 y martes 30 de este mes de junio.

Este extraordinario servirá para debatir y
sacar adelante seis leyes y reformas requeridas
por la entrada en vigor el 1 de julio del T-
MEC en México, Estados Unidos y Canadá.

Los otros socios, es decir, Estados Uni-
dos y Canadá, ya ajustaron sus marcos le-
gales para la entrada en vigor de este nuevo
tratado y el único que falta de hacerlo es
México. Esto ocurrirá, según lo anuncia
Monreal, este fin de mes, apenas a unas ho-

ras de que inicie el funcionamiento regional
del nuevo tratado.

Por lo demás, el presidente de la Junta de
Coordinación Política y líder de la mayoría
de Morena en el Senado, indicó que este es-
fuerzo legislativo se realizará en el marco en
que la pandemia del coronavirus impone un
paro generalizado de la vida administrativa y
productiva del país.

Y este paro de todas las actividades en lu-
gar de ser cuarentena se ha convertido ya en
ochentena, indicó.

Sin embargo dentro en el aislamiento ge-
neralizado hay sectores que no han dejado de
actuar, dijo, “como son los médicos, las en-
fermeras y los policías, y los trabajadores de
limpia y los que limpian los canales del dre-
naje, (que) sí están al frente en sus actividades
esenciales”, mientras que los legisladores se
han mantenido inactivos.

“Por eso es por lo que vamos a celebrar
un periodo extraordinario y lo agradezco a
todos los coordinadores, que han actuado de
manera sensata y prudente, para realizar el
periodo el próximo 29 y 30”, comentó.

En un mensaje en redes sociales, el zaca-
tecano comenta que, “reactivar la economía
de manera gradual y cuidadosa, es una de las
mejores vías para proteger la salud pública”.

Y reconoce que si bien la pandemia, que
supera en México ya los 20 mil fallecimientos,
trae consigo la secuela de empobrecimiento,
pérdida de empleo y cierre de empresas de
cualquier tamaño, ante lo cual convoca a los
distintos sectores de la población a “unirnos
como mexicanos en torno al Ejecutivo”.

Monreal reflexiona que hoy, en una de las
situaciones más graves que se han enfrentado
en México, es necesario que, como mexica-
nos, se reconozca que “el Presidente de la Re-
pública no puede estar solo, (que) ha tomado
decisiones correctas alejadas del dogmatismo
y alejadas de la ortodoxia política y econó-
mica, como el endeudamiento irracional al
que estaban acostumbrados acudir todos, los
mandatarios del pasado”.

Por ello pide no dejarlo solo y actuar en
conjunto para avanzar en la solución de los
retos que plantea la pandemia y la crisis eco-
nómica derivada de este mal de salud pública.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Desempleo...

Monreal pide no dejar solo al Presidente y éste 
anuncia desaparición de organismos… quizá del INE
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Podrías empezar la semana con una economía inestable:
ten cuidado con los gastos.

Tu inestabilidad emocional provocará frecuentes e
inesperados cambios de humor y actitud.

Necesitas relajarte y alejarte un poco de las
responsabilidades. Tu salud exige un descanso.

Tu vida se verá invadida por las preocupaciones y por el
nerviosismo hoy. Juega al 92.

Los contratiempos podrán darse en el trabajo o con los
amigos si es que no te organizas.

Es posible que surja hoy cierta tensión con uno de los
miembros de tu familia.

La relación con los amigos será muy gratificante, al igual
que con tu pareja. 

Tu actitud cambiará dependiendo de la persona que te
acompañe en la vida. Elige bien.

Los miedos que tienes hacen que te retraigas o que no te
decidas a hacer tus deberes.+

Las circunstancias externas del día de hoy te pondrán
entre la espada y la pared. 

No podrás ocultar por más tiempo tu descontento y
malestar en el plano emocional.

Hoy te caracterizarás por el carisma, por eso despertarás
la atención de quienes te rodeen.

TIP ASTRAL

PINTAR UNA PARED ROJA. A ni-
vel psicológico, pintar un espacio de
rojo, según el Feng Shui, aporta vita-
lidad, energía y reduce la fatiga y la
sensación de soledad. 

***  Lávate las manos insistentemente con agua y jabón durante 20 segundos como
mínimo antes de preparar cualquier alimento. 

*** Utiliza tablas separadas para cortar carne y pescado crudos. 
***  Cocina los alimentos a las temperaturas recomendadas. 
***  En la medida de lo posible, mantén los alimentos perecederos refrigerados o con-

gelados, y presta atención a las fechas de caducidad. 
***  Intenta reciclar o desechar los residuos y los envases de los alimentos de una

manera higiénica y adecuada, evitando acumulaciones de basura que puedan atraer plagas. 
***  Utiliza siempre platos y utensilios limpios.

*** Si tienes dudas

relacionadas con moda, 

hogar y belleza,

envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.c

om.mx 

y al día siguiente

publicaremos las

respuestas.

Higiene alimentaria en 
tiempos de Covid-19

SOLUCIÓN

1995.- Nace la actriz y cantante infantil Danna Paola. Se inicia en te-
lenovelas como “Rayito de luz”, “María Belén”, “¡Que vivan los niños!”,
“Amy, la niña de la mochila azul”, “De pocas pulgas”, “Pablo y Andrea”
y “Contra viento y marea”. Y en teatro en “Anita la huerfanita” y “Re-
gina”. Protagoniza con gran éxito la telenovela “Atrévete a soñar”.

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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El secretario de 
Seguridad Pública 
en la entidad, Alberto 
Capella Ibarra, solicita 
la colaboración de 
la ciudadanía para 
recapturar a este 
peligroso sujeto

CUCARACHA
SE FUGA
DEL CERESO
CUCARACHA
SE FUGA
DEL CERESO

Un hombre  
de 31 años 
condenado  

por robo con 
violencia forzó 

los barrotes  
de su celda
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